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中国队昨天继续在深圳光明基地操练，参加完亚冠四分之一决赛第二回合比赛的山东泰山七名国脚已于昨日归队，入
籍队员李可将在今天报到，伊万科维奇将充分利用出征客场前的两三天时间磨合队伍。

过去几天训练，中国队只有21名队员参加，艾克森、李帅由于伤病的原因没有出现在训练场上。就目前情况来看，李帅
已无缘中国队出征的名单，但艾克森的情况暂时还不明朗，截至昨天，他仍留在集训营观察伤情。李可则因为众所周知的原
因，推迟了报到的时间。除去三名守门员，参加战术演练的队员实际只有18人，队伍显得非常“精干”。

特约记者 赵睿 发自深圳

国脚每天安排战术学习

伊万比较关心山东泰山与横滨
水手的第二回合较量，集训首日接受
采访时表示，他看好山东泰山客场翻
盘。13日进行的亚冠比赛时间，正是
中国队训练时间，记者们一边观看中
国队，一边通过手机关注山东泰山表
现，中国队的官员也抽空过来看两眼
战况。山东泰山打好亚冠对于中国
队的帮助还是有的，至少队中国脚的
心情和自信会得到提升，遗憾的是山
东泰山没能再次上演客场逆转对手
的好戏。伊万得到消息后，他内心有
何感想不得而知，不过，昨天队内还
是安排了首次入选正牌国家队的李
源一接受采访。

考虑到山东泰山队被淘汰后，国
脚们的心情以及比较疲劳，需要调整
恢复，所以留给中国队在国内整体磨
合的时间并不算多。到达客场后也不
方便把战术打法在对手注视下和盘托
出，中国队必须与时间赛跑，争取在国
内把枪磨得亮一些。目前，外界最关
心的是伊万如何在最短时间里，将自
己的战术理念灌输给队员，队长张琳
芃则表示，上届世界杯12强赛对时任

阿曼队主教练伊万的战术特点做过重
点研究，本期集训像他这样参加过上
届世预赛的队员，对伊万的战术已有
所了解，执行起来不算困难。据了解，
本期集训中国队每天抽出一定时间进
行战术理论学习，帮助队员尽快吃透
伊万的战术理念。

中国队战术训练安排在晚间进
行，主要是考虑与新加坡队的比赛都
是晚上踢，需要把队员身体状态调整
到和比赛一致。另外，前任主教练喜
欢把训练安排在接近中午时分进行，
由于气温较高的缘故，效果并不理
想。伊万将训练时间改回晚间，从队
员神态上观察，确实兴奋了不少，训练
的节奏也快了不少。光明基地距离深
圳市区较远，但仍有少量球迷等在外
面，希望与队员合影留念。武磊仍然
是比较受欢迎的球员，球迷拉着他签
名拍照，“核武7”非常配合。对于现
阶段的中国队来说，心情可能是很重
要，也很微妙的事情。

中国队教练组和保障团队提前一
个小时左右抵达训练场地，按照训练
方案设置相应的训练区域和器材，此

后伊万和领队率队抵达，大约5分钟
之后开始热身活动，外籍体能师与队
员一起完成身体柔韧性的训练。队员
进入下一个热身项目，中方助理教练
邵佳一、郑智、陈涛协助保障团队迅速
将上一项的设备撤到场边，工作人员
负责清理干净收好，整个热身环节如
同齿轮般精密配合。

几天的有球训练伊万多次提到两
句话：传球时不要把球踢起来；抢球时
不要当观众看比赛。伊万虽然看上去
和蔼，笑意时常挂在脸上，但训练时不
留情面，“不要当观众看比赛”这句话
指戳要害，队员每次听到这样的话不
由得为之一振。队员接受采访时大都
说，主教练平时展现他和蔼幽默的一
面，训练时要求严格。

客场与新加坡队的比赛，队员武
磊、张琳芃都提到合理分配体能的问
题。深圳与新加坡有一定温差，新加
坡这个季节气温相对更高一些，体能
消耗会更多，而中国队主力阵容的平
均年龄要远远大于对手，拼体能的话
肯定不占便宜，所以中国队需要踢得

“聪明”一些。

首席记者 刘闻超

考虑到这仅仅是伊万科维奇上任
后的首次集训，因此这次国足一口气
召入了多达31名球员，等到世预赛报
名时，将有六名队员无法进入大名
单。此举用意也比较明显，就是想通
过集训进一步考察队员，除了部分首
次入选的年轻球员外，还有一些重新
入选的队员。

海港队中，除武磊外，其他入选的
六人清一色来自后防线，其中像颜骏
凌、张琳芃、蒋光太都是亚洲杯时期的

主力。李昂属于重新回归，他
在海港新赛

季开始后的几场比赛中出场时间不
少，尤其是他能通过左脚出球参与后
场的进攻组织；王振澳则完全是国足
新人，通过去年在大连人和亚运队时
期的出色表现，他早已进入国字号选
人范围，而他在加盟海港后的前几场
比赛中，发挥也十分出色。

比较可惜的是李帅，去年就曾在
代表国足出战时受伤退出，这一次又
在入选后遭遇了伤病困扰。据了解，
李帅的伤病出现在海港对阵浙江队前
一周的备战训练中，当时李帅在一次
拼抢后伤到了腿部，后经核磁共振检
查诊断为左腿半膜肌撕裂。一般来
说，这样的伤势需要三周左右时间恢

复，不过在得到征召后，海港俱乐部和
李帅还是按照要求安排球员前往国家
队报到，在经由国家队队医二次诊断
并确认同意后，李帅颇为遗憾的不得
不退出此次集训。本周中，李帅已经
回到了上海，继续恢复治疗。

从时间上来看，李帅是否能赶在
月底联赛重新开启时复出还不明朗，
一切要看其之后的恢复进展。至于国
足，在李帅退出后，其实左后卫位置上
等于少了一名可用之人，外界倒是比
较好奇伊万科维奇是否会参照穆斯卡
特的安排，在适当时候让王振澳也去
到左路？这或许只有等到比赛时才能
知晓了。

张琳 、武磊被任队长
首席记者 刘闻超

伊万科维奇上任国足主帅后，除
集训名单有所调整外，其他许多管理
细节方面，也在逐步做着改变。当然，
也总有一些事情会保持原样，比如队
长的人选上。自从吴曦缺席此次集训
以来，国足方面对于第一队长的人选
意见就比较统一，那就是来自海港队
的老将张琳芃。

世预赛主场与韩国队一战，是张
琳芃个人代表国足出战的第一百场比
赛，曾经在恒大长期把持主力右后卫
的张琳芃，一转眼也已经35岁了，但
得益于良好的职业素养和自我管理，
张琳芃的竞技状态一直保持得比较稳
定，甚至亚洲杯期间当时任主教练扬
科维奇为右路防守球员人选而头疼
时，调试到最后还是张琳芃最令人放
心。在国足阵中，张琳芃可以出任中
后卫，也可以出任边后卫、边翼卫，尽
管随着年龄增长，以往印象中的边路

助攻可能不像曾经那样频繁，但比赛
经验却愈发丰富。而在球场下，张琳
芃对待训练的态度更是年轻球员学习
的榜样。

除张琳芃外，为国足出战已达94
场且目前领跑国足射手榜的武磊，也
是第二队长的人选。从西班牙回来
后，武磊仍然保持着极高的进球效率，
本赛季首轮中超，他又完成梅开二
度。目前的国足锋线上，拥有武磊、张
玉宁、艾克森、韦世豪、费南多等人，不
过要论为国足出战的经验和状态的稳
定程度，还是武磊更突出一些。当然，
在国足阵中也有一些其他副队长人
选，比如蒋光太、颜骏凌也都在之前的
国足比赛中戴上过队长袖标，两人都
属于队中的中生代球员，能力、经验和
职业态度都得到公认。围绕目前这支
国家队，队长除了在场上身先士卒外，
更重要的还肩负着场下传帮带的作
用，进一步帮助球队做好更新换代的
衔接工作。

李帅拉伤的休养周期大约需三周

本报记者 林龙

因为世界杯预选赛，刚刚踢了两轮
的联赛进入三个星期的间歇期，对开局
阶段气势如虹的申花的影响要超过其
他多数球队。虽然很多球队都有球员
被抽调入国家队，但贡献了五名国脚
的申花，所受影响同样是更大。再考
虑到国奥队和国青队的情况，申花这
期间所受的“伤害”几乎是最大的。

除了为国家队贡献朱辰杰、蒋圣
龙、谢鹏飞、高天意和戴伟浚共五名国
脚之外，申花还为国奥队贡献了金顺
凯和朱越两名球员，以及为国青队贡
献了刘诚宇和杨皓宇这两名 U21 小
将。总共被国字号抽调九名球员的申
花，“损失”惨重。但正如硬币有其两

面，事情的好坏在于从什么角度去
看。对于前两轮比赛没获得机会的球
员而言，这是一个巨大的利好。即便
对于斯卢茨基而言，同样如此。他可
以有充分的时间来考量板凳深度，甚
至“寻宝”——几名U21的队员也会加
入到这期间的训练当中。毕竟，联赛
之前给他的时间还是不够多，而他也
为了联赛则把更多精力放在了考察主
力阵容上面。现在走了这么多球员，
他正好可以完成之前或许没来得及做
完的工作。

从前几场比赛来看，中场的8号
位，首选是吴曦、于汉超和徐皓阳这几
人，接下来是谢鹏飞和高天意。如今
谢、高二人都被抽调入国家队，曹赟定
也终于有了充分证明自己的机会了，
汪海健同样如此。阿马杜固然表现出
色，但他也需要一个替补以备不时之
需，斯卢茨基正好也可以把吴曦或其
他几人放到这个位置上来充分试验。

因为崔麟的受伤，斯卢茨基在左后
卫位置上做过几次试验。首选是杨泽
翔，但其上一轮联赛生病了，所以斯卢
茨基就临时用了金顺凯。两人在防守
上做得都很到位，只是在进攻上不如右

路的马纳法那么得心应手。不过从比
赛也可感受到，申花一直在努力通过马
莱莱和特谢拉的扯动为他俩争取到右
脚传中的空间。同梅州客家的比赛，杨
泽翔的表现就明显比在超级杯时好，马
莱莱击中横梁的头球正是来自于他的
传中。在找到一个非逆足左后卫之前，
这对申花而言也是一个最优解。如今，
崔麟的伤也好得差不多了，他会让申花
在左路的进攻套路更加完善，也或许能
激发斯卢茨基想出新的套路。其他球
员像艾迪也将会得到机会，万一马纳
法受伤或停赛，是需要他来顶上的。

昨天，申花队结束假期重新集
结。上一场比赛受伤的马莱莱在队医
的陪同下前往上海嘉会国际医院进行
了肩关节复位后的核磁共振复查，未
来需要进一步治疗恢复，经评估，预计
他的康复期为四到六周。除了训练，
这期间申花还会有两场热身赛，这对
渴望出场机会的人来说至关重要，就
看谁能抓住机会来征服斯卢茨基了。

通过新赛季三场比赛让人耳目一
新的申花，主力阵容的实力有目共
睹。如能利用间歇期为每个位置找到
合格的替补，那申花真叫赚大了。

九名球员被抽调，对申花有弊也有利
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